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委 員 会 次 第     １．開会宣言 

２．議 題 

３．閉会宣言 

 

開 会 日 時     令和２年２月２８日（金）午後４時００分 

 

会     場     広瀬庁舎 ２階会議室 

 

出席委員の氏名     教 育 長    勝 部 慎 哉 

            委   員    三 輪 喜美代 

    委   員    加 藤 隆 志 

            委   員    岡 本 亮 啓 

            委   員    小 村 修 司 

 

出席者の氏名 

教 育 部 長  辻 谷 洋 子 

教 育 部 次 長  青 戸 厚 志 

文 化 財 課 長  大 谷   宏 

給食教育課長  遠 藤 朋 範 

教育総務課主幹  足 立 隆 博 

 

 

１．開会宣言      午後４時００分 教育長が開会を宣言する。 

 

２．議 題 

【議案第２７号 新型コロナウイルス感染症に関する対応について】 

（教育長）昨日のテレビのニュースで、安部首相が３月２日から春休みまで全国一

斉に学校休業の要請がありびっくりしたところです。 

市では今日の午前９時から本部会議を行いました。首相発言のこともあり、

全国で協力しなさいという雰囲気だったので、会の中では３月２日から安来

市も臨時休校という話で進み、９時の会議、１１時半の会議で臨時休校だと

いうことで教育委員会事務局では大慌てで対応をしていました。 

一方では就学前の認定こども園、あわせて放課後児童クラブは実施をする。

放課後児童クラブは、学校が臨時休業にするので朝から開けれないかと市内



の放課後児童クラブに連絡をして、難しいというところには、何らかの措置

をして朝から開設できるようにしないといけないなと考えていました。 

期間としては３月２日から３月２４日までと決定をして、午後１時から臨

時の校長連絡会を開催して、連絡と共に各学校からの意見を上げてもらい、

こういうふうにやりましょうということで会議を終了して帰ってきたら、県

より至急の FAX が入っていて、島根県の判断が最初の判断は臨時休校にしま

すよという話だったものを結論的には止めますというものでした。県立高校

は先に判断をして、小中学校はそれに準じてという話だったものですから、

慌てて対応していましたが、FAXが来て今後臨時休校の必要性はあるが、まだ

新型コロナウイルス感染症が県内で未発生なので、臨時休校した場合には、

幼児児童生徒の監督者の確保等の保護者の負担等を考慮した。つまり、小中

学校もここには入っているわけですから、このようなかたちになりました。 

急遽、市でこの状況やテレビで文部科学大臣が会見されて、首相が昨日は

ああは言ったけれども、地域の実態に合わせて各自治体で判断していいと言

っておられたので、それもあって安来市では一旦決めたけれどもやめようと

決めたしだいです。 

招集をかけた時には休みますということでお話をしようと思っていました

が結果的にしない。しかし近くで起きた場合については、臨時休校は止むを

得ないと考えています。 

実際には、校長会からもいろいろな問題点も具体的に出ていたので、今し

ばらくそれに対して対応を考える時間ができたかなかと。学校については、

急遽連絡して変更になったことを伝えました。 

学校給食もストップをかけていたので、３月２日の給食を提供できない学

校も一部でてしまいました。 

明日、明後日にでも感染者が出れば即臨時休校の可能性が当然復活してき

ますので、連絡があると思っています。現時点ではそういう報告になります。 

（教育部長）今学校の対応について説明をしていただきましたが、卒業式をどうす

るかというところでは、卒業式は行う。県からの通知が来ておりまして、や

る場合には来賓の招待を縮小するとか、椅子の間隔を空けるとか、在校生は

参加しない方向にするとか、いろいろなことが考えられ、大きい学校だと５

年生だけ出席とかいろいろな対応ができますが、小さい学校になると在校生

がいないと寂しい卒業式になるので、学校それぞれの事情に応じた対応にな

ると思っています。市からの出席者については、今日１７時から対策本部会

議が開催される予定ですので、そこで協議をしていきたいと思っています。 

図書館の対応については、臨時休校になった場合には、基本児童・生徒は家

庭での対応になるので、図書館については児童・生徒の利用は控えていただ

く張り紙をしようと思っていましたが、臨時休校がなくなりましたので、通

常の対応ということで動いているところです。 



（教育長）スポ少とか社会体育の関係で、体協へ連絡を取りました。校長はすでに

スポ少の本部と連絡を取り合っておられて、学校が臨時休校になった場合に

はそういった活動は取りやめるという方向で話をしておられました。 

ただ、社会体育で大人の場合は学校の施設を利用していることが多いので、

大人はダメでしょうかねということがあったので、当初は大人はいいのでは

ないかと校長会の中で話をしていましたが、ただ臨時休業になると誰もいな

くなるので、内部の中では臨時休校に誰も入れないということになればそう

いう施設の一般の方であっても遠慮していただく方がいいかなと。今後の検

討になるかなと思っているところです。 

一番大きな問題は放課後児童クラブが朝から開設できるかどうかというこ

と。足りなければ陣容をなんとかしないと、応援のスタッフを探さないとい

けないし。もう一つは放課後児童クラブに行っていないけれど、家庭で見ら

れない子どもについてはどうするかという話で、一部の学校では、交流セン

ターで見てくれると言っていただいているところもあるんですけれども、そ

ういった課題と、放課後児童クラブがあっても、例えば十神小のようにたく

さん児童がいるなかで、入れたくても入れない現状があるなか、どうにかし

てくれと言われたときになかなか対応が難しいなと。学校で受け入れてしま

うと、よその学校でも全部受け入れるということになると、そこに子どもが

集まってしまうと臨時休業をしている意味がなくなってしまってですね、こ

このへんの課題について何かいい形がないか悩んでいるところです。 

中学校は入試が控えていますので、３月５日、６日が入試なんですけれど、

３年生の受験生だけでも１時間だけでも前日出して、事前指導をしないとち

ょっと厳しいなと。それはやむを得ないだろうと。全員ではないし、３年生の

受験がすんでいない子もいるのでそういった対応もやむを得ないだろうなと

いう話をしているところです。 

（委員）市町村単位の教育委員会の判断ではなく県ですか。結構ニュース報道で市

町村単位の教育委員会でそれぞれ判断が違う、まちまちなんですけれど、島

根県はそういった対応。その上で各市町村でということなんですか。 

（教育長）基本的には学校の設置者は市町村なので各市町村の考えというのが本来

はそうなのかもしれませんが、単独で解決しないことがあって、結果的には

国の指示を県が受け、県が下りた指示を市町村に出すと。最終的に受け入れ

る受け入れないは市町村の判断だよってなるんでしょうけれども、市町村側

から言えばよその対応がどうかということをですね。 

実際に臨時休業をするよと決めている他市の市町村の情報は、出雲市は対

応しない。出雲市は県内で感染者が出れば対応するけれども、出ないうちは

臨時休業をしないという判断を示しておられました。松江市は、小・中分けて

でも、２日からではなく混乱を避けるためにずらして実施しようかとの話が

出ているということ。３日からという町村も何個かある。２日からだと出し



ていたのが、安来、雲南、大田、浜田市あたりは２日にまた協議をするという

話のようでした。 

（委員）高校は。 

（教育長）高校は真っ先に臨時休業にしないと決めています。 

（委員）安高と情報の卒業式は在校生は出席しないと聞きましたが。 

（教育長）卒業式の縮小というのは今も変わりません。１７時からその協議をする

んですけれども、来賓のこともあって、安来市の場合は小学校は小さいとこ

ろもあり、市から基本的に代表に出ていただいて祝辞を読んでいただくんで

すが、壇上での祝辞はなしの方向で、祝辞について卒業生の保護者さんにプ

リントアウトしたものをお渡しするくらいで、出席しても壇上には立たない

という考えをしているんですが、場合によっては出席もなし。祝辞だけは出

す。 

（委員）出席する、しないは、学校単位によって違うということですか。 

（教育長）難しいところで学校ごとで変わると思います。安来一中ですと卒業生は

多くて、保護者さんも多いし、来賓もそれなりの数になってくるんですが、

安来二中や伯太中はもともとが少ないですよね。小学校はもう少し時間があ

りますが、小学校の卒業式までに発生したら卒業式はできないかもしれない。 

（委員）基本的に休校をやめた判断がいいと思う。中国地方でゼロなので、これで

やめるのか。一でも出たときにどうするのか。今でも３月いっぱいは学校に

行かないですよね。保護者も一ヶ月間見ないといけない。３月下旬に一人で

もでたら４月に休みかみたいなことで、いつまで続くのか。 

（教育長）卒業式の来賓の件については委員の皆様どう思われますか。市が派遣す

る来賓。地域の方ではなく、市で派遣して祝辞を述べる私たちのところがど

うか。 

（委員）例えば教育委員が、来賓を一律止めましょうと言ったら、他の来賓も追随

して学校も自粛要請というか、こういうご時世ですのでお断りをされると思

います。 

（教育長）大きい学校はいいが、小さい学校は来賓がなく寂しい卒業式になる。 

（委員）来賓を学校に委ねるのか、教育長として号令を出すのかどっちがいいかと

いうことですか。 

（教育長）市の職員が市長代理で壇上で祝辞を読むのはやめにしたいと思っていま

す。学校の方は寂しいので来てほしいところが規模によってはあるので要請

があれば行くと喜ばれる気がします。その他何かありますか。 

（委員）この FAXが今の段階での内容ということで、島根県で感染者が一人でも出

たら休みになる、その先のことは決まっていないですね。 

（教育長）まだわからない。 

（委員）中学校便りでいっぱい大会に出ると書いてあって、３月は大会があるなと

思ってみたんですが、そのところはどうですか。 



（教育長）３月２８日の花開くまち学童軟式野球大会は中止になりました。これは

県外からも来るんですよ。３月２０日のあらエッサ中学野球大会はまだ何も。

この３月末まででどうなるかですが、また集まってもらうことがあるかもし

れせんのでよろしくお願いします。 

 

７．閉会宣言 

  教育長が午後４時３４分閉会を宣言し、２月臨時教育委員会の日程を終了した。 

 

 


